

## Landerneau. Dix figures locales de la Résistance honorées dans la rue des Déportés

Une nouvelle plaque, en l'honneur de dix résistants locaux de la Seconde Guerre mondiale, a été inaugurée samedi 24 août 2024, au début de la rue des Déportés, à Landerneau (Finistère).



La famille de Raymond PROTAT et la nièce de Marguerite SIZORN étaient présentes, samedi 24 août 2024, à la cérémonie d'inauguration de la nouvelle plaque commémorative en leur honneur, rue des Déportés, à Landerneau (Finistère). | OUEST-FRANCE

Une nouvelle plaque, en l'honneur de dix résistants locaux de la Seconde Guerre mondiale, a été inaugurée samedi 24 août 2024, au début de la rue des Déportés, à Landerneau (Finistère).

Le comité du souvenir français de Landerneau, à l'origine du projet, souhaitait ainsi honorer et réunir, sur une seule plaque, les dix noms de familles victimes de la barbarie nazie, morts pour la France, déportés, combattants ou résistants : Louis CHITRE, Joseph FICHOU, Joseph LE ROUX, Raymond PROTAT, Fernand YVINEC, Marguerite SIZORN, Jean CORNEC, Louis LE QUINQUIS, André BRIGUET et Guy GUICHARD.

Depuis de nombreuses années, trois plaques étaient éparpillées entre la rue des Déportés et la rue de la Libération. Cette nouvelle plaque permettra d'attirer davantage l'attention sur ce passé historique de la ville et d'en savoir plus sur ces résistants et combattants », explique Jean- Paul Page, membre du Souvenir français.

### Des QR codes intégrés

La grande nouveauté de cette plaque, ce sont les informations biographiques recensées par l'association sur ces dix victimes.

Pour y avoir accès, des QR codes associés à chaque nom permettent d'accéder à des informations sur chacun d'eux, de connaître leur visage pour certains, annonce Jean-Paul Page. Le destin de ces familles est étroitement lié à l'histoire de Landerneau. »

Dans le cadre du 80<sup>e</sup> anniversaire de la libération de la France, cette nouvelle plaque a obtenu la labellisation nationale.

### Les familles présentes

Certains membres des familles des victimes ont pu être présents pour l'occasion. Un moment très émouvant pour

eux. C'était important pour moi d'être présente aujourd'hui en mémoire de ma tante, confie Marie-Claude LE GOFF, nièce de Marguerite SIZORN.

Bertrand et Jacques KERYELL, les neveux de Raymond PROTAT, ont dit aussi combien ils étaient heureux d'être présents : Nous sommes fiers de rendre hommage à notre oncle, qui est mort à 25 ans et était très engagé dans la Résistance.

En présence d'Anne TANGUY, première adjointe au maire de Landerneau, du sénateur douarneniste du Finistère, Philippe PAUL, le dévoilement de la plaque s'est effectuée avec les familles des victimes, suivi par un dépôt de gerbes et une minute de silence.

Nos remerciements vont à la Ville de Landerneau, aux familles, aux propriétaires de ce lieu de la fixation de la plaque, qui ont permis que nous puissions ensemble rappeler le courage de ceux qui n'ont pas accepté la fatalité et étaient empreints de ce sentiment fort de liberté et de patriotisme qui doit, dans ces périodes, éveiller les consciences.